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1. СМИ о Таймыре 
 

Северные промысловики Красноярского края не будут оплачивать налоги на 
некоторые доходы 

 Депутаты комитета по развитию северных и арктических территорий и делам коренных 
малочисленных народов при Законодательном Собрании рассмотрели законопроект, 
направленный на поддержку северян, ведущих традиционную хозяйственную деятельность. 

Ранее профильный комитет одобрил законы, которые освобождают северян от уплаты 
НДФЛ при получении медицинских аптечек, комплектов для новорожденных, кочевого жилья в 
виде балка. Это касается промысловиков, осуществляющих традиционную хозяйственную 
деятельность коренных малочисленных народов. 

Новым законопроектом предлагается отменить налоги на доходы с полученных товарно-
материальных ценностей, горюче-смазочных материалов для организации заезда охотников, 
рыбаков на промысловые участки, строительных и отделочных материалов, а также с призов 
и подарков в виде грантов, премий, полученных на соревнованиях и конкурсах. 

«Мы предложили придать предоставляемым материальным ценностям статус мер 
социальной поддержки, что позволит освободить получателей от уплаты налогов. В данном 
случае это товары, жизненно важные в тундре для промысловиков, а также призы и подарки. 
Системная работа нашего комитета всегда находит отклик в территориях», – подчеркнула 
председатель комитета Людмила Магомедова. 

Документ будет рассмотрен в первом чтении на ближайшей сессии. 
НИА-Красноярск 

 
Межведомственная комиссия по вопросам исполнения трудового, налогового 
законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании на 
территории муниципального района провела завершающее в 2024 году заседание 

Под председательством заместителя главы Таймыра по финансовым и экономическим 
вопросам Натэлы Скобеевой состоялось завершающее в 2024 году заседание 
Межведомственной комиссии по вопросам исполнения трудового, налогового 
законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании на 
территории муниципального района (далее – комиссия). На повестке дня значилось четыре 
вопроса. 

В рамках совещания комиссия заслушала и обсудила информацию о проделанной 
работе по снижению задолженности по налогам и сборам в бюджеты всех уровней, по 
страховым взносам в бюджеты государственных внебюджетных фондов, а также о суммах, 
поступивших в счет погашения задолженности. 

«В четвертом квартале продолжена работа с Межрайонной инспекцией Федеральной 
налоговой службы № 25 по Красноярскому краю, поступил список по налоговым платежам. 
Списки организаций-должников были направлены в муниципалитеты, от всех четырех 
поселений уже поступила информация о проделанной работе», - рассказала Натэла 
Владимировна. 

Заместитель главы г. Дудинки по вопросам финансов и экономики Елена Иванищева 
отметила, что список должников существенно вырос: «Если раньше их было пять-шесть, то 
сейчас мы направили письма 24 должникам». 

Следующий вопрос касался рассмотрения организаций (индивидуальных 
предпринимателей) внебюджетного сектора экономики, работники которых обратились за 
назначением субсидии на оплату жилого помещения и коммунальных услуг и представили 
документы о размере заработной платы ниже минимального размера оплаты труда, 
установленного на момент их обращения, а также указавших размер заработной платы по 
вакантным должностям ниже величины минимального размера оплаты труда, установленном 
на момент подачи заявки на замещение вакансии. 

По информации территориального отделения Управления социальной защиты 
населения, в третьем квартале за назначением субсидии обратилось четверо северян – это 
работники, принятые по сдельной форме оплаты труда. По информации Центра занятости 
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населения г. Дудинки, на территории муниципального района нет предприятий, 
указавших размер заработной платы ниже МРОТа. 

Также комиссия заслушала информацию о проводимой работе по снижению 
задолженности по заработной плате перед работниками в организациях, осуществляющих 
свою деятельность на территории муниципального района. 

В завершение заседания члены комиссии обсудили и единогласно приняли план работы 
Межведомственной комиссии на 2025 год. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Звезды Таймыра» – в заполярной столице прошли показательные выступления юных 
фигуристов 

На этой неделе в заполярной столице на базе ледовой арены «Таймыр» прошло яркое 
и вдохновляющее событие – показательные выступления по фигурному катанию на коньках 
«Звезды Таймыра». 
 Данное спортивное мероприятие подчеркнуло высокий потенциал и перспективы 
развития зимних видов спорта в муниципальном районе. 

Юные фигуристы разных возрастов продемонстрировали в своих выступлениях 
отличный уровень подготовки на льду, технику, грациозность и сложность движений. Всем 
участникам спортивного события были торжественно вручены грамоты. Подготовила 
спортсменов тренер Елена Костенкова. 

«Таймыр» 
 
Дудинцев приглашают на благотворительную «Арт-тусовку» 

21 декабря в 12:30 в кинодосуговом центре «Арктика» состоится предновогодняя «Арт-
Тусовка» в рамках благотворительного патриотического марафона «Za наших». Для 
посетителей мероприятия пройдут мини-концерт и танцевальное состязание, будет 
организована работа свыше десяти различных станций. Взрослых и детей ждут аквагрим 
«Новогоднее перевоплощение», мастерские «Веселая елочка», «Новогодняя игрушка», 
«Забавная бисеринка», «Новогодний колосок», «Рождественский колокольчик», «Песочные 
узоры», «Битва роботов» и другие. На первом этаже «Арктики» в это время будет проходить 
благотворительная ярмарка с изделиями ручной работы. 

Билеты на концерт и участие в мастер-классах можно приобрести на входе в 
учреждение. Все вырученные средства будут переданы в группу «Таймыр воинам Донбасса» 
и пойдут на приобретение ткани для пошива экипировки нашим бойцам. Телефон для 
справок: 5-27-28. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Потанин: акционерам «Норникеля» придется потерпеть с дивидендами 

Горно-металлургическая компания «Норильский никель» не планирует выплачивать 
дивиденды в ближайшее время. Об этом сообщил РБК президент компании Владимир 
Потанин. 
 По его словам, отказ от дивидендов связан с существенным снижением цен на 
продукцию компании, невозможностью прибегнуть к финансированию за счет западных 
институтов и сложностями в платежах в логистических цепочках, которые повлияли на 
показатель свободного денежного потока. Ожидается, что в 2025 г. «Норникель» перейдет к 
положительному денежному потоку, но до тех пор дивиденды распределяться не будут. 

«Распределение дивидендов за счет долговых средств – а если ты не заработаешь, как 
можно? Только за счет увеличения долга – это, конечно, не выход ни для нашей компании, ни 
для какой другой. Поэтому акционерам с дивидендами придется некоторое время потерпеть», 
– подчеркнул Потанин. 
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Чистая прибыль «Норникеля» по итогам первого полугодия 2024 г. снизилась до $829 
млн по МФСО – на 23% относительно $1,07 млрд за аналогичный период 2023 г. 
Рентабельность EBITDA компании снизилась с 47 до 42%, а выручка компании сократилась 
на 22%, с $7,16 млрд до $5,61 млрд. Снижение объяснялось падением цен на никель, 
палладий и родий, а также сокращением продаж, вызванным ограничением судоходства в 
Красном море. 

"Норильский никель" доработал стратегию кооперации с Китаем, учтя необходимость 
сохранения налоговой базы и рабочих мест в РФ, заявил глава компании Владимир Потанин 
в субботу в интервью РБК ТВ. 

Кооперация с Китаем, предполагающая переработку в этой стране медного 
концентрата (с содержащейся в нем серной кислотой) и получение компетенций в батарейных 
материалах, является частью новой стратегии "Норникеля" до 2028 года, которую Потанин 
назвал стратегией умеренного роста. 

Весной "Норникель" заявил о возможности размещения части мощностей Медного 
завода из Норильска в Китае. Это позволит компании, отправляя медный концентрат на 
переработку в Китай и решив тем самым экологическую проблему, углубить участие в 
производственных цепочках, в частности в батарейных материалах, что впоследствии может 
позволить производить аккумуляторы на основе лития на территории РФ, пояснил Потанин. 
Получив от китайских партнеров технологии производства батарейных материалов, 
"Норникель", планирующий вместе с "Росатомом" осваивать литиевое месторождение в 
Мурманской области, сможет расширить диапазон своего участия в цепочке создания 
стоимости. 

При этом "Норникель" расширяет объем плавильных мощностей в Норильске, а также 
увеличивает его за счет расширения Надеждинского металлургического завода, где будет 
строиться третий плавильный комплекс, сообщил Потанин. "Норникель" также продолжит 
обеспечивать загрузку работающего с ним в кооперации по производству готовой продукции 
из драгметаллов Красноярского завода цветных металлов ("Красцветмет"). 

"Скорректировав таким образом нашу программу, и ответив на те вызовы, которые нам 
указало правительство, нам удалось поддержку получить", - отметил глава "Норникеля". 

В частности, "Норникель" рассчитывает обеспечить прирост налоговой базы на 60 млрд 
рублей в год к моменту окончания действия новой стратегии (в 2028 году). Число рабочих 
мест к 2030 году увеличится на 4,5 тысячи. 

По словам Потанина, компания из-за отказа западных партнеров от сотрудничества 
столкнулась с необходимостью выстраивать новые цепочки создания стоимости, поставок и 
расчетов. "Мы должны построить новые цепочки с теми странами, которые, по крайней мере, 
декларируют, что они не будут отказываться от своих обязательств", - пояснил он. 

В изменившихся обстоятельствах "Норникелю" пришлось отказаться от стратегии 
агрессивного роста, и, урезав инвестпрограмму, переходить к реализации стратегии 
умеренного роста. "Для этого нам нужно быть максимально и производить то, что пользуется 
спросом на рынке, что продается с премией, а не с дисконтом, что облегчает расчеты, а не 
затрудняет и так далее", - пояснил он. 

Стратегия умеренного роста предполагает рост производства металлов на 20 - 30%, 
при этом производство будет диверсифицировано, отметил Потанин. Расширение 
плавильных мощностей позволяет сохранить в стране компетенции по производству 
металлов, при этом значительно превышающие существующие потребности, отметил 
Потанин. Сейчас на внутреннем рынке потребляется порядка 20-25% производимых в стране 
никеля и меди. 

"Поддерживая собственное развитие, укрепляя нашу международную кооперацию и 
завязываясь плотнее с нашими партнерами, мы еще и расширяем диапазон нашего участия в 
цепочке создания стоимости. На мой взгляд, это неплохая стратегия. Если ее удастся 
реализовать, там много плюсов", - считает Потанин… 

Ведомости, INTERFAX.RU 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае предприятиям ключевых отраслей нужны 1,3 тыс. специалистов 
Предприятия ключевых отраслей экономики ищут новых сотрудников, в Красноярском 

крае открыто более 1,3 тыс. вакансий. Об этом сообщили в региональном агентстве труда и 
занятости населения. 

В текущем году краевая служба занятости помогла закрыть 11 тыс. вакансий в 35 
компаниях из приоритетного сектора. Так, например, в Норильске на горно-металлургический 
комбинат были трудоустроены десятки соискателей: аппаратчики-гидрометаллурги, 
горнорабочие, замерщики, лаборанты, контролеры, машинисты, крановщики, водители и 
слесари. Но, несмотря на это, места еще остались. 

Сейчас все актуальные вакансии для тех, кто мечтает работать на наукоемких 
производствах, в организациях атомной, космической отрасли, добывающей 
промышленности, а также на машиностроительных и нефтеперерабатывающих заводах 
Красноярского края размещены на цифровом сервисе «Кадры для ОПК». 

Найти его можно на интерактивном портале агентства труда и занятости населения 
региона. Платформа предоставляет подробную информацию об условиях работы, 
социальных гарантиях, возможностях обучения и других аспектах трудоустройства. Кроме 
того, там регулярно публикуются анонсы различных мероприятий, и, на которых соискатели 
могут лично встретиться с представителями компаний. 

Напомним, что на данный момент в Красноярском крае квалифицированных кадров не 
хватает во многих областях. Так, недавно о дефиците специалистов в судебной системе 
заявил председатель Краевого суда Николай Фуга. До этого с аналогичной проблемой 
столкнулись в МВД. 

newslab 
 

В Красноярском крае объем работ в строительстве вырос на 15,3% 
В регионе объем работ в строительстве за 10 месяцев 2024 года составил 394 

миллиардов рублей, увеличившись на 15,3% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Об этом сообщает пресс-служба Министерства экономики и регионального 
развития Красноярского края. 

В сообщении отмечают, что рост связан с реализацией крупных инвестиционных 
проектов в металлургии и нефтедобыче. Что касается жилищного строительства, по итогам 
10 месяцев в крае введено почти 1,2 миллиона квадратных метров общей площади жилых 
домов – 98,4 % к уровню января-октября 2023 года. Таким образом, спад составил 1.6%. 

«Указанная динамика сложилась за счет снижения объема введенного жилья 
организациями-застройщиками на 12,6 % к январю-октябрю 2023 года. При этом ввод жилья 
индивидуальными застройщиками увеличился к уровню января-октября 2023 года на 10%», 
— добавили в министерстве.  

press-line.ru 
 

Прогноз не сбылся: цены на бензин в Красноярском крае снова пошли вверх 
В ноябре 2023 стоимость топлива в регионе по отношению к предыдущему месяцу была 

ниже, как и в октябре. Но в этом году картина не повторилась. 
По итогу ноября 2024 бензин в Красноярском крае подорожал на 0,26% к октябрю этого 

же года и на 11,08% — к ноябрю 2023. Такие данные опубликовал Красноярскстат. 
Сильнее всего за месяц выросли цены на АИ-92 и АИ-98 — на 0,49% и 0,48% 

соответственно. А вот АИ-95 наоборот — несколько сбавил в цене, подешевев на 0,03%. 
С начала же года стоимость этих видов топлива выросла на 9,56%, 20,45% и 12,11% 

соответственно. 
В абсолютных же цифрах в ноябре 2024 бензин марки АИ-92 в среднем по 

Красноярскому краю стоил 54,44 рубля, АИ-95 — 59,83 рубля, а АИ-98 — 83,48 рубля. 
Напомним, что в октябре этого года цены на бензин в регионе сокращались, по 

отношению к предыдущему месяцу, как и в 2023. В ноябре же того года также было отмечено 
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снижение стоимости этого вида топлива. Это позволяло предполагать, что удешевление 
носит сезонный характер. Но итог ноября 2024 поставил эту гипотезу под сомнение. 

Также стоит отметить, что дизельное топливо Красноярском крае за ноябрь 2024 
выросло в цене на 7,05%, а с начала года — на 9,25%. 

ДК 
 

Красноярка решила спасти свои личные данные и отдала мошенникам 5,6 млн рублей 
Мошенники похитили у красноярки 5,6 млн рублей под предлогом защиты личных 

данных. Об этом рассказали в прокуратуре края.  
В ноябре 2024 года 59-летней женщине в «Телеграме» написала бывшая начальница. На 

самом деле, аккаунт был фейковый и сообщения от ее лица присылали мошенники.  
В письме говорилось, что произошла утечка базы данных сотрудников, как нынешних, так 

и бывших. Красноярка поверила и по просьбе лже-начальницы стала ждать, пока с ней 
свяжутся правоохранители.  

Те позвонили женщине и заверили, что ее данными уже пытаются воспользоваться 
неизвестные. Они якобы оформляют на нее многомиллионный кредит и пытаются перевести 
все сбережения за границу. Мнимые правоохранители заявили, что красноярке нужно «чётко 
слушать все их указания» — только это может спасти ее от неприятностей и уголовной 
ответственности.  

Женщина направилась в банк и оформила три займа на сумму 5,6 млн рублей, чтобы 
«исчерпать кредитный потенциал». Она заложила квартиру и машину. Все деньги женщина 
направила на «безопасный счет», который, конечно, принадлежал аферистам.    

Возбуждено уголовное дело о мошенничестве. Всего за прошедшую неделю жители края 
передали интернет-преступникам 69,8 млн рублей. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

На "Прямую линию" с Путиным поступило более 1 млн обращений 
Количество сообщений, звонков и видеообращений, отправленных на "Прямую линию с 

Владимиром Путиным", превысило один миллион. Статистикой работы колл-центра итогового 
прямого эфира с главой государства с телеканалом "Россия 24" поделились в 
Общероссийском народном фронте. 

По состоянию на 20:00 по московскому времени специалисты приняли уже более 1 
миллиона 15 тысяч обращений. Из них 537 тысяч — звонки, а сообщений в формате СМС и 
MMS суммарно отправлено почти 256 тысяч. 

С помощью специального сайта программы "Итоги года с Владимиром Путиным" жители 
отправили тысячи вопросов. Через социальные сети поступило более 137 тысяч текстовых 
обращений и видеороликов. 

Кроме того, вопросы президенту можно отправить через официальное приложение. Его 
операторы приняли 3 тысячи видео, записали 504 видеодиалога и обработали 26 тысяч 
текстовых обращений. Через сайт приложения россияне прислали чуть меньше 60 тысяч 
писем. 

"Итоги года с Владимиром Путиным" выйдут в эфир в четверг, 19 декабря, в 12:00 по 
московскому времени. Трансляцию программы проведет телеканал "Россия". Свой вопрос 
главе государства граждане могут задать по телефону 8-800-200-40-40, на сайте moskva-
putinu.ru, в социальных сетях, приложении, а также при помощи SMS и MMS. 

Вести 
 

Путин изучил вопросы к прямой линии: «Проблем – вагон и маленькая тележка» 
Президент России Владимир Путин ознакомился с вопросами, которые поступили от 

жителей страны на прямую линию. Он констатировал: несмотря на то, что много сделано, 
остается еще много проблем. 
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«Сейчас, вы знаете, идет подготовка к большой [пресс-]конференции, и к прямой 
линии. Я познакомился с вопросами, которые поступают. Думаю, что для вас не секрет: 
сделано многое, конечно, но проблем еще, как у нас в народе говорят, вагон и маленькая 
тележка», – сказал глава государства, выступая на съезде «Единой России» в субботу. 

Путин подчеркнул, что «почивать на лаврах» у властей «нет никакого морального 
права», и добавил, что «нужно напряженно работать». 

При этом президент заявил, что на федеральном уровне достижение национальных 
целей развития будет оцениваться «не в тоннах, не в километрах», а в прежде всего «через 
систему социологических показателей». 

Глава государства подчеркнул, что «никакая обобщенная статистика не заменит личного 
контакта, прямого, честного разговора с людьми», который необходим как государству, так и 
самой партии. Это, указал он, основа и «залог доверия со стороны десятков миллионов 
россиян». 

В связи с этим Путин обратил внимание на важность налаживания обратной связи с 
людьми – для этого, по его словам, нужно задействовать широкую сеть первичных отделений 
партии. «Это зона их ответственности», – подчеркнул он. По его словам, партия должна 
заниматься проблемами людей, а не отфутболивать их «куда подальше», «не отправлять по 
бюрократическим инстанциям». 

Как заявил Путин, единороссы должны «заниматься этим – насколько возможно с 
каждого уровня». «Нужно стараться, как у нас в народе говорят, во все лопатки» и при 
необходимости предлагать «системные, продуманные решения, выходить на вышестоящий 
уровень, бороться нужно за это», – подчеркнул он. 

РИА «Новый День» 
 

Медведев не исключил, что в составе РФ могут появиться новые регионы 
Председатель "Единой России", зампред Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев 

считает возможным появление в составе России новых регионов. 
"Нужно сделать так, чтобы потенциал этих регионов (ДНР, ЛНР, Запорожской и 

Херсонской областей - ИФ) был реализован в полной мере. Будем заниматься этим в рамках 
Народной программы, в которую включен раздел "Развитие новых регионов". Кстати, этот 
опыт может быть востребован и дальше в случае, если в составе нашей страны еще появятся 
новые, но очень близкие нам регионы. Ведь это возможно", - сказал он в субботу на съезде 
"Единой России". 

Медведев отметил, что "при содействии партии все регионы и муниципалитеты страны 
оказывают помощь городам, районам, населенным пунктам в Донецкой, Луганской народных 
республиках, Запорожской и Херсонской областях". 

"Уверен, что каждый из новых субъектов России станет мощным драйвером развития 
всего государства. В Новороссии живут энергичные, талантливые люди, смелые люди, 
которые способны трудом приумножить силу и славу нашей родины. Мы видим это прямо 
сейчас", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Государственная Дума РФ. Принят закон о запрете электронных анонимок 
Государственная Дума приняла во втором и третьем чтении законопроект, исключающий 

возможность отправки анонимных электронных обращений в органы власти. 
Соответствующие изменения вносятся в федеральный закон «О порядке рассмотрения 

обращений граждан Российской Федерации». Документ устанавливает, что обращение 
должно направляться в письменной форме или в форме электронного документа с 
использованием Единого портала госуслуг (ЕПГУ), иной информационной системы 
государственного органа или органа местного самоуправления либо официального сайта 
госструктуры, обеспечивающих идентификацию и (или) аутентификацию граждан. 

Ответ на онлайн-обращение направляется в форме е-документа по адресу электронной 
почты, указанному в обращении, либо по адресу личного кабинета гражданина на ЕПГУ или в 
иной информсистеме госоргана. 
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Предполагаемая дата вступления поправок в силу – 30 марта 2025 года. 
Напомним, закон, предусматривающий возможность для граждан и юрлиц направлять 

официальные обращения через ЕПГУ, вступил в силу с 1 сентября 2023 года. При этом у 
граждан остаётся право подать обращение в бумажном виде, по электронной почте или через 
сайт того или иного ведомства. 

Правила использования портала госуслуг для направления обращений и сообщений 
утверждены постановлением правительства. До 1 января 2025 года к ЕПГУ для приёма 
обращений должны подключиться все ведомства. 

сайт https://d-russia.ru/ 
 

ТАСС: поврежденные штормом у Керчи танкеры перевозили почти 9 тыс. тонн мазута 
Два танкера "Волгонефть", получившие в результате шторма повреждения вблизи 

Керченского пролива, перевозили почти 9 тыс. тонн мазута, пишет ТАСС со ссылкой на 
экстренные службы. 

Источник агентства уточнил, что объем разлива нефтепродуктов сейчас 
устанавливается. Оба танкера серьезно повреждены, у одного из них волной оторвало 
носовую часть. 

"На каждом из танкеров было примерно по 4,3 тыс. тонн топлива", – сказал он. 
Два российских судна с нефтепродуктами — "Волгонефть-212" и "Волгонефть-239" — 

потерпели сегодня бедствие в Керченском проливе из-за шторма. Каждый из из двух танкеров 
"Волгонефть" мог перевозить до 5000 тонн нефтепродуктов — утечка такого объема может 
стать одной из самых масштабных техногенных катастроф в акватории Черного моря. 

Росприроднадзор сообщил, что вместе с Морспасслужбой проводит замеры для оценки 
ситуации с разливом. В службах морского поиска и спасения сообщили "Интерфаксу", что на 
поверхности воды в Керченском проливе появилась характерная пленка, сколько 
нефтепродуктов могло утечь, пока неизвестно. Танкер класса "Волгонефть" уже терпел 
крушение в Керченском проливе в 2007 году. Тогда в море попали 1,6 тонны мазута, что 
привело к загрязнению десятков километров береговой линии по обе стороны пролива. 

Вести 
 

Владимир Якушев провел оптимизацию в руководстве «Единой России». У него 
остался один заместитель, состав партийного президиума сокращен 

На съезде «Единой России» Владимир Якушев был избран секретарем генерального 
совета партии (с приставкой «врио» он работал с июня), а также оптимизировал 
управленческую структуру партии. Во-первых, Якушев сократил с 35 до 14 человек состав 
президиума генерального совета (ПГС) «Единой России» – по сути, основного органа, 
уполномоченного принимать кадровые и иные принципиальные для партии решения. 

Уже на этом этапе стало понятно, что ПГС, а значит, и должности заместителей 
секретаря генерального совета оставляют вице-спикер Госдумы Анна Кузнецова (была одним 
из лидеров списка партии в 2021 г.), сенаторы Дарья Лантратова (курировала медийное и 
агитационно-пропагандистское направление в партии) и Сергей Перминов (курировал выборы 
и отношения с регионами). У последнего сохранится функционал, за который он отвечал, 
говорят три источника в партии. 

В ПГС из заместителей прежнего секретаря генсовета Андрея Турчака были включены 
Владимир Васильев (лидер фракции в Госдуме), Александр Грибов (заместитель 
руководителя аппарата правительства) и Александр Сидякин (глава центрального исполкома 
партии). Уже после формирования ПГС стало известно, что у Якушева остается только один 
заместитель – и это Васильев. Сидякин остается главой ЦИКа, где также возможны перемены 
(см. врез). Остальные трое бывших заместителей секретаря остались рядовыми членами 
генсовета. По словам источника «Ведомостей», в партии, Якушев не понимал, для чего нужны 
заместители в таком количестве: «По сути, он сам занимается оперативным руководством 
«Единой России». Кроме того, по его мнению, есть ЦИК партии и соответствующие 
управления исполкома занимаются теми же темами, «за которые отвечали замы», говорит 
собеседник. Еще один источник считает, что Якушев склонен к исключению дублирующих 
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полномочий, а в данном случае в партии их было в избытке. Собеседники «Ведомостей» в 
партии говорят, что решение «готовилось втайне» и стало известно бывшим заместителям 
Якушева только в день съезда. 

Сам Якушев сообщил членам президиума, что за каждым из них должен быть строго 
закрепленный, «понятный» функционал, говорит один из источников в партии. «Движемся 
системно, пошагово. У каждого, кто вошел в состав президиума, понятный функционал – он 
связан с их основной деятельностью. Сокращение состава даст возможность чаще 
встречаться очно и проговаривать рабочие моменты с каждым лично, решать их намного 
более оперативно», – передала позже слова секретаря генсовета пресс-служба партии. 

Эксперты говорят о том, что внутри «Единой России» строится своеобразная вертикаль 
власти. По словам гендиректора Агентства политических и экономических коммуникаций 
Дмитрия Орлова, Якушев отличается способностью принимать самостоятельные решения, 
что он и демонстрирует своими шагами. При этом «по стратегическим вопросам у него 
выстроена нормальная коммуникация с Кремлем, по тактическим – с председателем партии 
Дмитрием Медведевым»: «Оперативное управление генсоветом и ЦИКом – исключительно 
его прерогатива, что и было хорошо заметно на съезде».  

Вице-президент Центра политических технологий Ростислав Туровский также отмечает, 
что происходит усиление роли председателя партии, перемены же в президиуме генсовета 
можно считать назревшей оптимизацией структуры: «Ставка сделана на функциональность, т. 
е. наличие у членов президиума определенных сфер ответственности или же подопечных 
регионов. Особая роль Васильева тоже понятна, учитывая его личный авторитет и 
руководство партийной фракцией».  

ПГС «Единой России», по сути, переформатирован в технологический инструмент, куда 
вошли представители всех партийных институций, говорит руководитель Фонда развития 
гражданского общества Константин Костин. В реформировании ПГС Якушев исходил из целей 
работоспособности этого органа, говорит Орлов: 14 человек с жестко закрепленными 
полномочиями гораздо эффективнее 35…  

Ведомости 
 

Правительство утвердило дополнительные надбавки к зарплате на Крайнем Севере 
Правительство РФ утвердило постановление о стимулирующих дополнительных 

выплатах к зарплате сотрудникам федеральных учреждений на Крайнем Севере. 
"Работники федеральных учреждений, расположенных в районах Крайнего Севера и 

приравненных к ним местностях, смогут получать дополнительные надбавки к зарплате. 
Стимулирующая выплата вводится в дополнение к процентной надбавке к зарплате за стаж 
работы на Крайнем Севере", - говорится в сообщении на сайте правительства. 

В сообщении отмечается, что новая выплата будет начисляться в процентах к окладу, ее 
размер будет зависеть от лимита фонда оплаты труда конкретного учреждения. 

Доплату смогут получить сотрудники, заключившие трудовой договор с федеральным 
учреждением на срок не менее трех лет. "Сделать это они смогут в течение шести лет со дня 
заключения трудового договора. Именно за это время происходит закрепление специалиста в 
учреждении, приобретение им опыта работы, повышение его эффективности и, 
соответственно, достижение более высокого уровня заработной платы", - уточняется в 
сообщении. 

ИА "Финмаркет" 
  

В МВД России назвали ущерб от хищений маткапитала на неродившихся детей 
Начальник главного управления экономической безопасности и противодействия 

коррупции МВД России генерал-лейтенант полиции Андрей Курносенко заявил, что ущерб от 
хищений маткапитала на неродившихся детей составил не менее 1 млрд рублей. 

Как он рассказал в интервью ТАСС, по данным фактам было возбуждено свыше 200 
уголовных дел. 
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«На сегодняшний день установлено 708 фактов получения социальных пособий и 
средств материнского капитала на нерождавшихся детей в 59 субъектах России, возбуждено 
229 уголовных дел», — отметил Курносенко. 

По его словам, по соответствующим делам к уголовной ответственности было 
привлечено 217 человек. «Предварительный ущерб бюджету России составил не менее 1 
млрд рублей», — уточнил он. 

RT 
 

6. СВО 
 
ВСУ на Курском направлении за сутки потеряли свыше 400 военных и танк 

По информации, опубликованной в Telegram-канале Минобороны, Вооруженные силы 
Российской Федерации продолжают отражать попытки вторжения Вооруженных сил Украины 
(ВСУ) на территорию России в Курской области. Группировка войск «Север» нанесла 
значительные поражения украинским формированиям, включая механизированные, 
танковые, десантно-штурмовые и морские бригады, а также бригады территориальной 
обороны в нескольких населенных пунктах, таких как Гуево, Кругленькое и Черкасское 
Поречное. 
 За сутки российская авиация и артиллерия нанесли удары по живой силе и технике 
ВСУ в населенных пунктах как в Курской, так и в Сумской области. В результате действий 
российских войск потери ВСУ составили свыше 400 военнослужащих, уничтожено 
значительное количество военной техники, включая танк, две боевые машины пехоты и 10 
минометов. Кроме того, пять украинских военнослужащих сдались в плен. 

В целом за время боевых действий на Курском направлении ВСУ понесли 
значительные потери. Согласно данным, обнародованным Минобороны, украинская сторона 
потеряла более 40 860 военнослужащих и значительное количество техники, включая 241 
танк, 1256 боевых бронированных машин, 314 артиллерийских орудий и 40 пусковых 
установок реактивных систем залпового огня, среди которых 11 HIMARS и шесть MLRS. 
Также уничтожены различные системы ПВО и РЭБ, инженерные машины и другая техника. 

Взгляд 
 
Хинштейн заявил, что жителей освобожденных курских сел необходимо эвакуировать 

Врио губернатора Курской области Александр Хинштейн заявил о необходимости 
эвакуировать жителей сел Плехово, Дарьино и Новоивановка. 11 и 12 декабря Минобороны 
России сообщило о возвращении контроля над тремя населенными пунктами. 
«Наши военные освободили не только территории, они освободили самое главное — людей, 
которые несколько месяцев находились под оккупацией врага, в тяжелейших условиях … 
Сейчас необходимо совместно с военнослужащими, спасателями, медиками и волонтерами 
эвакуировать жителей, которые долгое время находились в тяжелых условиях», — написал 
Александр Хинштейн в Telegram-канале. 
 Врио губернатора отметил, что в эвакуации населения Курской области участвуют 
специалисты центра «Патриот». Он также добавил, что в регионе продолжаются обстрелы и 
«не проходит и дня без объявлений ракетной опасности». 

Бои в Курской области начались 6 августа. Российский Красный Крест сообщал в 
ноябре, что получил более 6 тыс. заявок на поиск пропавших в Курской области. О 
возвращении под контроль сел Дарьино и Плехово в Суджанском районе Минобороны 
сообщило 11 декабря. На следующий день ведомство заявило об освобождении поселка 
Новоивановка в том же районе Курской области. 

 «Коммерсантъ» 
 
Жданова: около 6,5 тысячи иностранных наемников убито в зоне спецоперации 

В зоне специальной военной операции было ликвидировано порядка 6,5 тысячи 
наемников, прибывших из других стран. Об этом сообщила исполняющая обязанности главы 
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делегации РФ на переговорах в Вене по вопросам военной безопасности и контроля 
над вооружениями Юлия Жданова в интервью изданию "Известия". 
 Она рассказала, что с начала спецоперации на Украину прибыли 15 тысяч боевиков из 
110 стран, в основном – из Грузии, Польши и США. По словам эксперта, многие военные – 
"истинные русофобы, "буквально истребляющие мирное население России".  

"Мы смогли в этом убедиться на примере Курской области", – рассказала Юлия 
Жданова. 
 Вооруженные силы Украины атаковали Курскую область в августе 2024 года. В регионе 
был объявлен режим чрезвычайной ситуации федерального характера. Население 
приграничных районов эвакуировали. 

13 декабря подполковник ЛНР в отставке Андрей Марочко сообщил, что военные ВС 
РФ ликвидировали группу колумбийских наемников в Грековке в Луганской Народной 
Республике. 

Вести 
 
Возмездие за атаку БПЛА на Грозный: ВС РФ нанесли удары «Искандером» по объекту 
ВСУ в  

Российские военные нанесли два удара оперативно-тактическим ракетным комплексом 
«Искандер» по объектам ВСУ в Харькове в ответ на атаку украинских беспилотников на 
Грозный. 

Как сообщил глава Чечни Рамзан Кадыров, в результате уничтожены около 200 
военнослужащих 82-й отдельной десантно-штурмовой бригады ВСУ. Он пообещал 
продолжать нанесение избирательных ударов по местам скопления личного состава ВСУ, 
если «представителям укрорейха» ещё придёт мысль ударить БПЛА по Чечне. 

«Я передал оперативные данные, собранные нашими бойцами-разведчиками, о 
расположении большого количества укрофашистов. В результате... нанесли два удара 
«Искандером» по одному из объектов в Харькове, где располагались вэсэушники 82-й 
отдельной десантно-штурмовой бригады», — написал он. 

По его данным, в результате удара было уничтожено «около 200 укрофашистов». 
 Как отметил Кадыров, это стало ответом на попытку киевского режима атаковать 
Грозный тремя беспилотниками: два из них было сбито, ещё один упал на территории 
управления Росгвардии по Чеченской Республике. «Жертв и пострадавших нет», — добавил 
глава Чечни. 

«На любую попытку атаковать наши цели мы будем отвечать более точными и более 
жёсткими ударами возмездия», — подчеркнул Кадыров. 

RT 
 
7. Разное 

 
Какой путь в экономике прошла Россия за 25 лет 

Совсем скоро, 31 декабря, исполнится 25 лет, как Владимир Путин находится у власти. 
И рейтинг его поддержки даже выше, чем 25 лет назад. Тогда мы очень надеялись, что новый 
молодой российский лидер победит терроризм и избавит страну от нищеты. О том, чтобы 
создать реальное союзное государство с Белоруссией, вернуть Крым и Новороссию, и – шире 
– статус России, как великой державы, не могло быть и речи. Этого не было даже в наших 
мечтах. 
 Есть такая инвестиционная теория, что котировки акций отражают все будущие 
события, даже те, которые нам пока неизвестны. В момент, когда Борис Ельцин объявил о 
своей досрочной и неожиданной отставке, акции немного просели, но потом показали 
астрономический рост. Бухгалтерии в инвестиционных компаниях даже пошли пересчитывать 
бонусы трейдерам и аналитикам. Рынок в итоге не обманул. 

По размеру ВВП, взвешенному по паритету покупательной способности, Россия 
занимает четвертое место в мире и первое в Европе. 
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На место олигархическому капитализму пришел чиновничий. Доля государства в 
экономике в 1999 году составляла 10%, сейчас по разным оценкам от 30% до 70%. 

Закрытие «Моста», ЮКОСа, внутренних офшоров. Бегство Березовского в Лондон. 
Еще в 2005 году государство вернуло прямой контроль над Газпромом. Состоялась 

бархатная национализация нефтяной промышленности. В середине нулевых годов был 
введен жесткий налоговый режим для нефтяного сектора, фактически природная рента 
вернулась в казну. 

Считается, что авторами политики ресурсного национализма являются Игорь Сечин и 
Алексей Кудрин. В результате банкротства опального ЮКОСа его основные активы достались 
«Роснефти», которая затем консолидировала и активы ТНК. Газпром выкупил НК «Сибнефть» 
у структур Романа Абрамовича, который предварительно расторг сделку о слиянии 
«Сибнефти» с ЮКОСом. 

Господина Сороса выдавили из капитала «Связьинвеста» – и сейчас это 
государственный «Ростелеком». 

Банк России уступил контроль в «Сбере» правительству, а сам «Сбер», благодаря 
Герману Грефу, уже давно не коммерческий банк, а IT-финансовая компания. 

На фондовом рынке появился целый сектор IT-компаний, которые успешно провели IPO 
и отражают фундаментальные изменения в российской экономике – «Группа Позитив», 
«Астра», IVA Technologies и т. д. Ожидается, что российский рынок кибербеза будет 
прибавлять более 20% каждый год. 

На место митингам обманутых вкладчиков пришла система страхования банковских 
вкладов. 

Количество налогов на бизнес в целом было резко уменьшено, как и сама налоговая 
нагрузка, разнообразные взносы во внебюджетные фонды заменены Единым социальным 
налогом (ЕСН), улучшилось налоговое администрирование. Введение плоской шкалы НДФЛ 
значительно снизило долю зарплат в конвертах. 

На Московской бирже 34 млн частных инвесторов, с семьями это под 100 млн человек. 
При этом все банковские и инвестиционные операции рядовой россиянин уже привык 
осуществлять через смартфон онлайн. В этом отношении Россия может дать Германии или 
Великобритании сто очков вперед.   

Особенно значительным стал рост малого и среднего бизнеса, иначе говоря, тех 
предпринимателей, чью деятельность каждый житель России встречает каждый день, 
посещая небольшие магазины у дома, салоны красоты, рынки, покупая фермерские продукты 
и обращаясь в автомастерские. На сегодняшний день, по данным «Корпорации МСП» (малого 
и среднего предпринимательства), в нашей стране постоянно действуют около шести 
миллионов субъектов малого бизнеса. В них работают 35% трудоустроенных россиян. 

Наконец, особой формой государственного поощрения работы предпринимателя стал 
эксперимент по введению особого налогового режима, налога на профессиональный доход и 
появление самозанятых. В данном режиме уставлена сверхнизкая, льготная налоговая ставка 
4% или 6%, отсутствует обязанность предоставлять налоговую отчетность и уплачивать 
страховые взносы, а также крайне упрощена форма государственной регистрации. По сути, 
единственными серьезными ограничениями стала сумма годового дохода в 2,4 млн рублей и 
обязанность работать без наемных сотрудников. 

Ну и самое главное. Реальные располагаемые доходы россиян. Если брать 1991 год как 
базу, то доходы населения к отставке Ельцина упали на 54%. С приходом Путина ситуация 
кардинально поменялась. В период с 2000 по 2008 год доходы населения выросли на 153%, 
что означало не только их восстановление до уровней 1991 года, но и прирост. Если брать 
прогноз Минэкономразвития, то к 2025 году мы будем иметь прирост в реальных 
располагаемых доходах на 28%. Последние десять лет были временем санкций, они не 
обрушили экономику, но затормозили рост доходов. 

Владимир Путин заявил, что к концу десятилетия капитализация фондового рынка РФ 
должна увеличиться примерно вдвое и составить 2/3 ВВП. Мечты неудачников о 
восстановлении Госбанка и Госснаба снова обратились в пыль. Путин в очередной раз 
подтвердил, что его курс – это свободная рыночная экономика и суверенное государство. 
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Так хорошо, как сейчас, Россия не жила ни в советское время, ни в досоветское. 
Вообще никогда в своей истории. 

Большая страна больших возможностей, которые за 25 лет правления Владимира 
Путина были реализованы по максимуму. 

Взгляд 
 

Косвенная атака на Евросоюз... или при чём тут бомбардировки Россией 
энергообъектов Украины... 

Интересна концепция ударов по энергетике Украины, как косвенной атаки на Евросоюз. 
Мало того, что это катализатор новых волн беженцев-хохлов в ЕС, но прежде всего — это 
прямое давление на экономику ЕС.Не поняли, в чем тут прикол? ОК, сейчас я вам всё 
распедалю. 

Ответом на очередное применение американских ракет по «старым» регионам России 
стал масштабный удар по украинской энергетике и транспортной инфраструктуре. Его 
результат еще предстоит оценить, хотя массовые отключения начались сразу, но мы сейчас 
не совсем об этом. 
 Многие ждут, учитывая звучавшие ранее заявления о неизбежном ответе в том числе 
по военным объектам НАТО, ударов, которые будут затрагивать напрямую уже не Украину, а 
их хозяев, без которых эти удары были бы невозможны, и не только потому, что они 
поставляют оружие, но и потому, что они непосредственно обеспечивают его применение. 

Мы к оперативным планам не допущены, но свое мнение на этот счет имеем, довольно 
простое. В условиях выигравшего выборы Трампа, неоднократно подчеркивавшего 
стремление договориться о мире, нет смысла задирать эскалацию выше, чем она уже 
задрана – это всегда можно успеть сделать.  
 А пока задача скорее обратная – не дать уходящей администрации довести конфликт 
до необратимых масштабов.  

А уж в том случае если окажется, что позиции остаются непримиримыми, нанести 
соответствующий удар проблемой не станет. А вот на Украине терять уже особо нечего, 
поэтому туда будет продолжать прилетать максимально разнообразно, пока с той стороны не 
поймут, что в ответ на любой удар следует многократно масштабированная реакция. 
Впрочем, понимать, опасаемся, там уже некому, и речь нужно вести скорее о выбивании по-
максимуму сохранившихся еще возможностей. 

Кроме того, существует — и выглядит вполне рациональной — концепция ударов по 
энергетике Украины, как косвенной атаки на Евросоюз.  
 Вышибая украинскую генерацию и распределительную инфраструктуру, Россия 
вынуждает европейских союзников Киева делиться с Украиной своими ресурсами 
электроэнергетики, в последние годы и без того скудными, и настолько дорогими, что вместе 
с украинскими подстанциями и энергоблоками ТЭЦ вылетают целые европейские автозаводы 
и химпроизводства, а также социальные и инвестиционные программы, которые урезают ради 
поддержания энергоштанов. 

Энергию, конечно, Европа поставит хохлам как бы взаимообразно и в долг — но мы же 
понимаем, что Украине нечем расплачиваться. А энергия стоит конкретных денег — которые 
ЕС будет вынужден вынуть из своего кармана. Кроме того, деньги сами по себе в киловатты 
не превращаются — а генерации у ЕС даже для себя не хватает.  
 Чтобы дать энергию хохлам — её придется отобрать у своих потребителей, прежде 
всего у промышленности. России фактически и не нужно долбать Европу ракетами — каждый 
«Калибр», прилетевший в украинский энергообъект, и так увольняет тысячу-другую немецких 
рабочих, каждая «Герань» лишает маленького грантика какой-нибудь гей-фем-квир-фонд в 
Голландии. 

Цены на электроэнергию в Германии достигли рекордного максимума. Вчера 1 МВт•ч 
торговали за небывалые €936.  
 Причина — тёмные и безветренные дни, в которые не вырабатывается ветряная и 
солнечная энергия. АЭС и угольные ТЭС правительство закрыло, от газа из России 
отказалось. Результат?  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Промышленность в агонии: сталелитейный завод компании “Feralpi” в 
городе Риза и металлургическое предприятие “Anke GmbH” вынуждены полностью прекратить 
производство. Поставщики электроэнергии предупреждают бюргеров о росте цен до 400%. 
 Из-за резкого увеличения экспорта в ФРГ стоимость электричества выросла в Швеции 
и Норвегии. Начались публичные пинания немцев со стороны скандинавских чиновников за 
«несостоятельную энергосистему». 

Казалось бы — при чем тут бомбардировки Россией энергообъектов Украины? 
https://putc.org/xitryj-plan-p... 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 14.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,43 ▼ 0, 52 

EUR 109,01 ▼ 1, 47 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


